
这时代最大的灾殃就是家庭的危机 

 

大家都知道，家庭是上帝最关注的，圣经里讲的都是以家庭为单位，一个是

地上的家庭、一个是天上永远的家庭，天上永远的家庭是我们在地上成为肢体的

家庭，我们是一家人。 

家庭的概念非常的重要，你在外面认真做事业、认真做侍奉、甚至认真传福

音之前，你们的家庭要好，你们的家庭不成为亚伯拉罕、以撒、以色列的家庭，

上帝是没有办法使用你们的。所以，对于一个人来讲，家庭是一切幸福的来源，

这是不能否认的事实。 

我们一切幸福的来源是你和你配偶、你跟你的儿女关系里面，儿女也是非常

的健康、很蒙恩、读书也好，再得着很多人的称赞的时候，你一切的幸福是从那

里而来的。你在外面 8 个小时、10 个小时工作之后，14 个小时休息的地方就是

你的家庭了，家庭是影响你一切的心怀意念、你一切的情绪、你一切的福分，幸

福是从你们的家庭来的。夫妻跟孩子一起认真作工、读书，然后相聚在一起吃饭、

一起交通、一起彼此祝福、一起彼此相爱享受天国，就是《诗篇》128篇所讲的

那么美好的蒙恩的家庭的光景是这个来的。家庭是一切幸福的来源。 

现在新冠病毒来了，我们的心真的是更沉重，每个人都隔离在自己的家庭，

在每个人的房间里面。所以，很多人就说：“这真的是上帝的审判和灾殃，主来

的日子非常靠近了。”有的人也说：“这是历史上常有的事……”这是为了安顿人

的心，这样讲是好意吧。但是重要的不是灾殃不灾殃、末日不末日的问题，乃是

灾殃已经大大的临到美国的每一个家庭、亚洲的每个家庭，灾殃已经在每个家庭

看得到了。夫妻之间的关系上，大部分都是在争斗之中，连信主的家庭也是这样

的——这就是灾殃了。 

为什么有这样的灾殃来呢？因为每个人的心灵里面，虽然听了神的话，但神

的话没有影响他。挪亚听了神的话之后——受洗了，他成了义人、成了完全人、

与神同行的人。但是很多甚至参加教会的人，也听了神的话，神的话是有创造的

能力，神说有光就有光，神说怎么样，事就这样成了。这样的话，他听了，甚至

敢说“阿们！”但是不寻找神的话成就出来的证据，神的话带领的证据——那是

最大的灾殃了。 

我们主耶稣基督什么时候来不重要，重要的是今天整个的美国已经是在灾殃

当中了，离婚率非常的高，全世界真正信靠主的人，每一天凌晨祷告最多的国家

还是美国跟韩国这两个国家，韩国离婚率已经超过一半了。在美国已经有超过一

亿，每一年 600－700 万的生命是在妈妈的肚子里面，被自己亲生爸爸妈妈杀。

我是看到这次的新冠病毒来的时候，美国已经成为全世界第一名。我真的是天天



会想起来这句话：“主啊，医治这地！”我们一边这样祷告的同时，真的会看到很

多我们的肢体，我们的血肉、我们的生命、我们的儿女的血从地里哀哭，真的是

这样的光景！ 

美国现在性方面的泛滥、犯罪、污秽是充满在美国大地了。很多的孩子没有

结婚就同居，因为看到他们的父母婚姻生活总是有那么多的问题、总是离婚。有

一个美国人有自己的爸爸是两个，妈妈是三个，都是有这样的。他们很怕法律上

结婚之后，要离婚的时候更糟糕，所以，很多人是婚前同居，随便相聚、随便分

开、甚至是堕胎。各位，现在连小学也发现这样的例子，小学孩子怀孕、堕胎。 

这些的色情文化都是从美国出来的，世界经济越不景气，他们的生意是越好，

我绝对相信，这次的病毒来了，人们在家里办公生活，天天更是这样了。整个美

国大地充满了污秽的事，所以，我们要清楚看到的，末日不末日是另外一个事情，

我们真的会看到时代的危机，美国每个家庭的一个危机。所以，一定要看得很清

楚。 

1980 年代韩国是大大的复兴，那时韩国人口中 30%的人是去教会的，他们是

主日去教会的，100%都是带着孩子去的，父母 30%，孩子也是 30%。那现在青少

年以下的孩子去教会的是 3%，大人去教会的是 20%。我们很快会知道这个时代的

灾难是从哪里来的？大概五年前我看过一个统计，告诉我们说，美国的牧师、长

老、执事的孩子，18 岁上大学的同时，不但是离开家庭，也离开教会。两个家

庭都离开了，地上的家庭、天上的家庭都离开的生活，有的人是一辈子这样的成

为一个败沦之子长大，有些人是大概到了 30－40 岁的时候，得了很严重的管教

之后，才会回到教会。这是美国一个实际的统计，有这样的光景了。 

美国有一个主日学的青少年团契，老师问他们，“你们为什么在学校里面为

别的同学祷告，却没有传福音？”他们很多人的反应是——我传什么福音？信了

耶稣基督的我的家庭都是这样的光景，甚至是妈妈两个、爸爸两个，我传什么？

有这样回答的人很多。也调查几千青少年中问他们：你们的一生当中叫你们最大

痛苦的事情或人是什么？大家不要吓一跳，其中 70%的人说：“我的父母是我一

生最大的痛苦。” 

不知道我们教会的孩子们，若找孩子们一位一位的问：“你们最大的痛苦是

什么？”这样问的话，他们会怎样的回答？ 

各位，这是事实！家庭这么重要，我们要关注家庭，父母都有借口，有很多

的理由，没有办法祝福自己的孩子、保护自己的孩子，没有办法把挪亚的应许、

亚伯拉罕的应许刻印在他们的心灵里面，就是最大的一个时代性的灾殃。 

有一个弟兄流泪的作见证说：他的太太得了癌症，50 多岁的时候得了癌症

离开世界了，之后他才后悔莫及，天天想念太太，他也想要跟太太一起死，他的



确是爱他的太太，但是他照顾的不好，不能成为太太的幸福、太太的满足。当太

太离开后，他整个的后悔、他好几年不能做工，就是有这样的一个痛苦，如果上

帝叫他的太太回来，单单三年也好，我必定要做好，但是后悔莫及。 

还有一个韩国的弟兄做见证，他是开了一个公司，工人也有一百多个。他是

很忙，也有很多的借口——每个的工人是靠着我吃饭的，他的责任真的是很大，

他们也有贸易，生意非常忙，常常去海外，不能照顾家庭。上帝好几次借着他女

儿的口警告他，“爸爸，你不可以这样，我什么都不要，大屋子不要，我要的是

你！”好几次这样，但是爸爸常常有借口。 

结果这个女孩子 16 岁的时候离家出走，到处跑，那时这个弟兄才醒过来，

暂时放弃一切，他原来不是没有时间，而是他没有爱心。事情发生的时候，他甚

至暂时生意停业了，到处寻找女儿，6个月之后，发现他的女儿跟很多的青少年

一起生活——我们叫混宿！在混宿的过程中，真的是各样的吸毒、喝酒，他们完

全是乱性交，就是这样的光景。 

他的女儿，一来是用教会的教导遮盖她的，但是，她心灵里面的反击使她成

为这样。结果这个弟兄好不容易把女儿带回来，暂时把女儿放在戒毒戒酒的医治

中心，甚至他也继续的停业，然后照顾孩子，但是这个孩子已经大了，16 岁的

孩子，他没有办法挽回、照顾的那么难！甚至他跪下来向他的女儿道歉，“我现

在才发现爸爸一切都是借口”。我最爱的人身上发生了这样的事情，我什么生意

也不做，我只关注照顾女儿。平时如果这个弟兄，能够做到的话有多么好！但上

帝跟他讲了，也借着周围的人好几次警告他了，教会的祭坛也是好几次警告他，

甚至上帝的管教给他了，他还是不认为是管教，然后硬着颈项来生活。 

其实这个时代很多教会里面的信徒、或者是基督教徒、或者是教会的会友的

光景是这样。还好，那样的家庭、那样的弟兄得了大大的管教之后，自己才明白

什么对他来说是最重要的——当然是神、是神的恩典、神的祝福，其实只要有神

什么都好。神不祝福了、孩子也不好、生意也不好，什么都不好。还好他现在才

发现了——原来是神！ 

但是各位知道吗？很多人一生都没有发现了，没有一次正确的受洗，没有一

次正确的悔改。 

节选自 2020 年 5月 3日主日信息：在这危险的时代，我和我家如何能得救 (家

庭月信息-1) 

 


